

OPEP aplica recorte al bombeo; el crudo recupera más de 10% (El Financiero 05/11/08)

OPEP aplica recorte al bombeo; el crudo recupera más de 10% (El Financiero 05/11/08) Efraín H. Mariano Miércoles, 5 de noviembre de 2008 La fuerte depreciación del dólar frente al euro, el repunte de los mercados accionarios, señales de la OPEP -que ha comenzado a recortar su producción-, y la certidumbre por la llegada del nuevo presidente de Estados Unidos, se conjugaron el martes para catapultar las cotizaciones del petróleo en el New York Mercantile Exchange (Nymex). Así, el contrato del crudo West Texas Intermediate (WTI) para entrega en diciembre se disparó 6.62 dólares, es decir, 10.36 por ciento, para concluir en 70.53 dólares el barril, su mayor ganancia desde el 22 de septiembre. Los participantes del mercado enfatizaron que el repunte del precio del petróleo estuvo asociado a la caída de 3.0 por ciento del dólar frente al euro -a 1.2994 unidades- y a la euforia de los mercados accionarios de Wall Street, tras el desenlace de la elección presidencial estadounidense. Las señales de que miembros de la OPEP, como Arabia Saudita, Emiratos Arabes Unidos y Argelia, han comenzado a recortar sus cuotas de producción, ofrecieron otro impulso al petróleo. El cártel prometió el mes pasado recortar a partir del primero de noviembre su producción en 1.5 millones de barriles diarios. Pese al repunte, el precio del petróleo texano aún acumula una caída de 53 por ciento frente a su récord de 147.27 dólares establecido el 11 de julio y se ubica 27 por ciento por debajo de su valor del mismo periodo de hace un año. En octubre, incluso, el petróleo sufrió un desplome récord de 32.62 por ciento.